

Liebe Leser von GartenWEden

Heute ist der meteorologische Herbstanfang. In den letzten Jahren habe ich allerdings das Gefühl, dass der Herbst schon seine Spuren ab Mitte August legt. Da gibt es morgens auch schon dunstige Felder. Man merkt es der Natur an, dass es wieder abwärts geht. Die Tage sind deutlich kürzer und es wird auch entsprechend früher dunkel. Der kalendarische Herbstanfang – also die Tag- und Nachtgleiche – lässt noch rund drei Wochen auf sich warten, nämlich bis zum 23. September 2023 um 8.50 Uhr. Dieser Termin verschiebt sich von Jahr zu Jahr ein wenig, so dass es auch vorkommen kann, dass der Herbst am 22. September beginnt. Dies war zwischen 2016 und 2018 der Fall und im kommenden Jahr wird dieser Termin wieder am 22. September sein. Ich freue mich auf den „Altweibersommer“ mit dem Füllhorn an Früchten, die er uns zur Verfügung stellt. Da gibt es Arbeit in der Küche, damit die Schätze für den Winter bevorratet werden können.

Wir sind mal wieder überpünktlich. Gerade ist das Septemberheft auf die Reise in die Druckerei gegangen.

Wir haben in diesem Heft das Thema „Selbstversorgung“. Das ist eine Thematik, die sicher immer wieder auf Interesse stößt. Zudem haben wir von mehreren Autoren Beiträge im Heft, die aus eigener Erfahrung schreiben. Das ist ein Geschenk, wie ich finde.

Wir haben darüber hinaus unsere gewohnten Rubriken - leider gibt es diesen Monat keine Rezepte, da unsere Autorin für den September ausgefallen ist. Ich habe zwar zwei Rezepte geschrieben, aber am Ende war der Platz zu gering, weshalb wir uns entschieden haben, stattdessen einen Artikel über Selbstversorgung im Heft zu lassen.

Wir haben also ein Pflanzenportrait, den Gartenartikel, Elfriede ist dabei und wir haben noch einen Nachtrag aus der Augustausgabe, der dort keinen Platz mehr gefunden hat.

Das Thema im Oktober ist „Zusammenhalt“ und wir sind jetzt schon gespannt, was für Anregungen bei uns reinflattern. Wenn Sie etwas darüber schreiben möchten, setzen Sie sich gerne mit uns in Verbindung über gartenweden@gmx.de.

Seit ein paar Monaten sind wir auch auf Instagram. Vielleicht treffen wir uns ja auch dort. Unser Benutzername ist – wie könnte es anders sein – Gartenweden.

Die Themen bis zum Ende des Jahres lauten:

Oktober – Zusammenhalt

November – Pioniere unterstützen

Dezember – Weihnachten

Im kommenden Jahr sind die Themen auch bereits festgelegt:

Januar – Entspannung

Februar – Miteinander

März – Entschlackung

April – Kompost

Mai – Zähne

Juni – Mittsommer

Juli – Lernen

August – Unsere Sprache

September – Haltbar machen

Oktober – Kosmische Gesetze

November – Heizen

Dezember – Wintersonnenwende

Ich wünsche Ihnen einen wunderbaren Herbstbeginn mit den ganzen Schätzen aus der Natur

Marie-Luise Stettler